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令和２年６月 第２回佐々町議会定例会 会議録 （２日目） 

１． 招集年月日 令和２年６月16日（火曜日） 午前10時00分 

２． 場 所 佐々町役場 ３階 議場 

３． 開 議 令和２年６月17日（水曜日） 午前10時00分 

４． 出席議員（10名） 

議席番号 氏  名 議席番号 氏  名 議席番号 氏  名 

１ 須 藤 敏 規 君 ２ 浜 野  亘 君 ３ 永 田 勝 美 君 

４ 長 谷 川 忠 君 ５ 阿 部  豊 君 ６ 永 安 文 男 君 

７ 橋 本 義 雄 君 ８ 平 田 康 範 君 ９ 淡 田 邦 夫 君 

10 川 副 善 敬 君     

５． 欠席議員（なし） 

６． 法第121条による説明のための出席者職氏名 

職  名 氏  名 職  名 氏  名 職  名 氏  名 

町 長 古 庄  剛 君 副 町 長 中 村 義 治 君 教 育 長 黒 川 雅 孝 君 

総 務 理 事 
兼 事 業 理 事 

松 本 孝 雄 君 総 務 課 長 山 本 勝 憲 君 企画財政課長 藤 永 大 治 君 

税 務 課 長 大 平 弘 明 君 住民福祉課長 今 道 晋 次 君 保険環境課長 安 達 伸 男 君 

建 設 課 長 川 崎 順 二 君 産業経済課長 藤 永 尊 生 君 水 道 課 長 橋 川 貴 月 君 

会 計 管 理 者 内 田 明 文 君 教 育 次 長 水 本 淳 一 君 農業委員会事務局長 金 子  剛 君 

７． 職務のための出席者職氏名 

職  名 氏   名 職  名 氏   名 

議会事務局長 松 本 典 子 君 議会事務局書記 濱 野  聡 君 

８． 本日の会議に付した案件 

日程第1   会議録署名議員の指名 

日程第2   議案第52号 令和２年度佐々町国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 

日程第3   議案第53号 令和２年度佐々町水道事業会計補正予算（第１号） 

日程第4   議案第54号 令和２年度佐々町公共下水道事業会計補正予算（第１号） 

日程第5   議案第55号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

日程第6   議案第56号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

日程第7   議案第57号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

  日程第8   議案第58号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 
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  日程第9   議案第59号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

  日程第10   議案第60号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

  日程第11   議案第61号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

  日程第12   議案第62号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

  日程第13   議案第63号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

  日程第14   議案第64号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

  日程第15   議案第65号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

  日程第16   議案第66号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

  日程第17   議案第67号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 

  追加日程第1 議案第68号 令和２年度佐々町一般会計補正予算（第４号） 

  日程第18   選挙第１号 佐々町選挙管理委員会委員（４名）の選挙について 

  日程第19   選挙第２号 佐々町選挙管理委員会委員補充員（４名）の選挙について 

  日程第20   発議第２号 議員の派遣について 

  日程第21   閉会中の所管事務調査 

  閉会 

 

９．審議の経過 

（10時00分  開議） 

  

― 開議 ― 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 皆さん、おはようございます。 

 本日は、令和２年６月第２回佐々町議会定例会の本会議２日目です。 

 本日の出席議員は全員出席です。 

 これから本日の会議を開きます。 

 

― 日程第１ 会議録署名議員の指名 ― 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 本日の会議録署名議員は、会議規則の規定により、９番、淡田邦夫君、１番、須藤敏規君を

指名します。 

 これから、議案の上程を昨日に引き続き行います。 

 質疑、討論、採決の順で進めていきます。 

 

― 日程第２ 議案第52号 令和２年度佐々町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）― 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第２、議案第52号 令和２年度佐々町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）を議題と

します。 

 執行の説明を求めます。 

 町長。 
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町  長（古庄 剛 君）   

 

 （議案第52号 朗読） 

 

 中身につきましては、保険環境課長をもって説明させますので、よろしくお願い申し上げま

す。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 保険環境課長。 

 

保険環境課長（安達 伸男 君）   

 それでは、めくっていただきまして、１ページをお開きください。 

 第１表、歳入歳出予算補正。 

歳入。 

 ８款諸収入、補正額47万1,000円、計77万2,000円。３項雑入、補正額47万1,000円、計76万9,000

円。 

 歳入合計、補正額47万1,000円、計14億3,994万3,000円。 

 歳出でございます。 

 １款総務費、補正額２万8,000円、計977万7,000円。１項総務管理費、補正額２万8,000円、

計699万8,000円。 

 ８款予備費、補正額44万3,000円、計485万4,000円。１項予備費、補正額44万3,000円、計485

万4,000円。 

 歳出合計、補正額47万1,000円、計14億3,994万3,000円。 

 次のページ、２ページの歳入歳出補正予算事項別明細書の１、総括につきましては、説明を

割愛させていただきます。 

 最後のページ、３ページを御覧ください。 

 ２、歳入でございます。 

 ８款３項２目一般被保険者第三者納付金でございます。１節一般被保険者第三者納付金47万

1,000円でございますが、平成30年12月に発生しました交通事故によります第三者納付金です

けれども、過失の割合が確定いたしましたので、それに伴う納付金が歳入として入ってまいり

ますので、その分を補正をさせていただいているところです。 

 ３、歳出でございます。 

 １款１項１目一般管理費12節委託料、第三者行為損害賠償求償事務共同処理委託料でござい

ます。これは、この処理自体を国保連合会のほうに委託をしておりますので、その委託料とし

て２万8,000円を計上をさせていただいているところです。 

 ８款１項１目予備費につきましては、その歳入歳出の残りの分を44万3,000円、予備費のほう

に補正をさせていただいているところです。 

 説明は以上です。よろしくお願いいたします。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 これから質疑を行います。 

 １番。 

 

１  番（須藤 敏規 君）   

 予算が１点だけですので、目立ちましたので質問させていただきます。 
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 過失割合が決定したということでございますけども、過失の割合はどのような結果なのかと

いうことと、連合会に委託をなさっているということでございますけども、これは１件だと思

うんですが、割合ですか、金額によるものか、件数によるものか。また、連合会もそこで担当

者がおられるのか、または、連合会もまたどこかの保険会社かそういうところに委託をなさっ

ているのか、この点について答弁願います。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 保険環境課長。 

 

保険環境課長（安達 伸男 君）   

 まず、件数ですけれども、これ１件でございます。 

 この件の過失割合ですけれども、被害者15％、加害者85％ということで決定をしております。 

 連合会への委託、歳出のほうの２万8,000円ですけれども、こちらにつきましては、全体のこ

のかかりました額の６％を委託料というふうになっておりますので、今回の場合が、もともと

当初予算で1,000円計上しておりまして、47万1,000円の補正をお願いしているとこですけども、

全体金額が47万2,191円掛けるの６％ということで、２万8,331円の委託料ということになりま

す。 

 それから、連合会に委託してる中身といいますか、そこから先の処理ですけれども、連合会

にはこの処理の担当者はおられます。基本的にその担当者の方が処理をなさるんですけれども、

この一件一件ということではなくて、連合会のほうが県内全体分の処理にあたって、弁護士の

方に月10万円で相談とかいろんな対応をお願いしていらっしゃる弁護士がおられます。困難な

ケース等々については、弁護士のほうに相談をしながら解決にあたっていくというふうなこと

をなさっているという状況でございます。 

 以上でございます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 １番。 

 

１  番（須藤 敏規 君）   

 中身の過失割合には分かりました。下の連合会の処理方法についても分かりました。 

 この不法行為っていうんですかね、損害賠償の請求ということで、いろいろ示談とかですよ、

まけてやるというんですかね、免除とかですよ、いろんな方法があるんですけども、この第三

者納付金についてもそのような手続きはあるのかどうかですね。時効とかですね、それも採用

されているのか、その１点だけお尋ねしときます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 保険環境課長。 

 

保険環境課長（安達 伸男 君）   

 なかなか難しい御質問ではあるんですけれども、連合会に問い合わせをいたしましたところ、

様々なケースがあるということで、今回の佐々町のケースみたいに、被害者、加害者ともにし

っかり任意保険といいますか、そこに加入している場合というのはまだいいんですけれども、

加入してらっしゃらない場合ですとか、なかなか示談が成立しないケース、様々あるというと

ころで、その場合には、先ほど言いましたように弁護士さんに相談をしながら、なかなか示談

が成立しないですとか、治癒というところの判断がなかなか難しかったりとかいう場合には、
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弁護士さんだったりお医者さんだったりというところで、症状固定の時期がいつなのかという

ふうなところを協議しながら決めていってるということでございます。 

 ただ、被害者の方が治療期間を引き延ばすケースというのも確かにあったりもしまして、ど

うしても折り合いがつかない場合は、裁判というふうになるケースもあるというふうなことで

伺っておるところでございます。 

 以上でございます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ３番。 

 

３  番（永田 勝美 君）   

 せっかくの国保の補正の機会ですから、特にこの間のですね、コロナ禍の中で、非常に全体

として受診抑制が進んでるのではないかというお話がありますが、特に、この間出てきている

統計の中で、国保の給付額の変動があるのかということと、それからもう一つは、今回、臨時

会の中で傷病手当金についてですね、新たに新設がされましたけれども、これについて申請が

あっているのかということについて伺いたいと思います。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 保険環境課長。 

 

保険環境課長（安達 伸男 君）   

 今御質問がありました給付の実績といいますか、医療機関の受診の状況というところは、確

かに下がってきてるという、新型コロナの影響で受診控えといいますか、用心なさってという

ことでしょうけれども、下がってきているという実態はあるようです。 

 ただ、給付の額としてすぐ現れるものではございませんで、請求があるのが２か月後とかっ

ていうことになってまいりますので、実績としてその統計的に見れるというところまでは、

佐々町の分として見るところという部分では、まだつかめてないという状況でございます。 

 傷病手当に関しましては、まだ申請もですけれども、相談というのもあっておりませんって

いう状況でございます。 

 以上でございます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ３番。 

 

３  番（永田 勝美 君）   

 数字的には状況は分かりましたが、数字的に町内の状況が分かってくるのはいつ頃になりま

すか。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 保険環境課長。 

 

保険環境課長（安達 伸男 君）   

 町内のということになりますと、医療機関ごとの給付の状況を見ないといけなくなりますの

で、今現在、給付に関しては国保連がお支払いをされて、その分の請求がこちらに後もってく

るというふうな形になりますので、もう少し先、何か月後って明確にはちょっと言えませんけ
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れども、時間的にはかなりかかるというふうに思っております。 

 以上でございます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ３番。 

 

３  番（永田 勝美 君）   

 数字はですね、後からっていうことですけども、実態は減少があるということなので、是非

その点については注視していただいてですね、今後の対応をよろしくお願いしたいと思います。 

 以上です。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ほかに。 

 

 （「なし。」の声あり） 

 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 

 （「なし。」の声あり） 

 

 これで討論を行います。 

 これから採決を行います。 

 議案第52号 令和２年度佐々町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）は、原案のとおり可

決することに異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

― 日程第３ 議案第53号 令和２年度佐々町水道事業会計補正予算（第１号）― 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 

 日程第３、議案第53号 令和２年度佐々町水道事業会計補正予算（第１号）を議題とします。 

 執行の説明を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第53号 朗読） 

 

 中身につきましては、水道課長をもって説明させますので、よろしくお願い申し上げます。 

 

 



― 令和2年6月 第2回佐々町議会定例会（2日目） R2.6.17 ― 

 - 7 - 

議  長（川副 善敬 君）   

 水道課長。 

 

水道課長（橋川 貴月 君）   

 １ページ目を御覧ください。令和２年度水道事業会計予算説明書。 

 収益的収入及び支出ということで、収入の部です。 

 １款水道事業収益５目の消費税及び地方消費税還付金ということで、76万7,000円計上させ

ていただいております。これは、次のページの資本的支出の施設改良費等がありますので、そ

の還付を見込んでおります。 

 次、支出です。 

 １款水道事業費用２目配水及び給水費ということで、賃借料の１万7,000円を計上させてい

ただいております。これは、３ページの債務負担行為に関する調書にも関連してまいりますけ

ども、中央配水池進入道路築造工事というものを昨年から実施しております。来年度完成予定

でありますけども、道路の切土部に既設送水管があるため、一旦仮設の配管が必要となります。

道路区域外に一旦仮設配管をするものですから、地権者の借地料ということで計上させていた

だいております。４項の予備費ということで、これは収入の増に伴う調整をさせていただいて

おります。 

 ２ページ目を御覧ください。資本的支出。 

 １款資本的支出２目の施設改良費、委託料とそれと工事請負費で、それぞれ委託料が143万円、

工事請負費で700万円と計上させていただいておりますけども、これはことしの３月末及び４

月の中旬頃、国道204号線にあります妙見橋に添架されております既設配水管が２回漏水をし

ております。現在漏水は止まっておりますけども、再度漏水のおそれがあるため、早急に更新

の計画を立てていきたいということで、計上させていただいております。 

 次、３ページ目です。 

 先ほどもちょっと説明しましたけども、債務負担行為に関する調書として、追加で、配水管

用地借上料（中央配水池仮設配管）としまして、期間が令和３年度、金額にしては１万7,000円、

財源内訳としまして１万7,000円を計上させていただいております。 

 説明は以上となります。よろしくお願いいたします。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 これから質疑を行います。 

 １番。 

 

１  番（須藤 敏規 君）   

 産業建設文教委員会の会議録を読んでるんですけども、１ページのほうに配水管の借地料と

仮設配管ということで540日、18か月を借り上げるということで、面積が130.7平方メートルと

いうことでございますけども。これから逆算しますと、ことしの10月から令和４年３月まで借

るような形になるんですけども、そういうことなのかどうかということを一つ確認。 

 それから、単価の設定につきましては、割り出しますと、大体、１平方メートルあたり130円

になるんですけど、この単価の考え方について、どのような検討をなさって決められたか。 

 その２点、お尋ねします。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 水道課長。 

 



― 令和2年6月 第2回佐々町議会定例会（2日目） R2.6.17 ― 

 - 8 - 

水道課長（橋川 貴月 君）   

 １問目の18か月借り上げということで考えておりますけども、これにつきましては、道路、

おっしゃったように、３月末付近になりますけども、なるべく早く仮設配管ですので、本設の

配管が入り次第撤去をするという形になってまいります。 

 それと、単価のほうですけども、これは土木工事の積算基準書の中にあります借地料の計算

の仕方がありますので、それに基づき計算させていただいた分がこの単価になります。 

 以上です。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 １番。 

 

１  番（須藤 敏規 君）   

 そういうことは、標準の借地料の計算式でやるということで、佐々町の単価の取引関係のあ

れは加味されないということで理解すればいいわけですね。固定資産とか、いろんな土地の取

引とかでそれぞれあるんですけども、そういうのは関係なく、単価表のあれでやっていくとい

うことですか。 

 それと、できるだけ早くということは、例えば予算的には１万7,000円ですけども、この範囲

で、今６月ですから、７月からするってなれば、令和４年１月ぐらいまで借り上げという形に

なるわけですけども、そういうことですか。この１万7,000円の予算の範囲内で借り上げるとい

うお考えでしょうか。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 水道課長。 

 

水道課長（橋川 貴月 君）   

 予算の範囲内で借り上げということで考えております。 

 それと、基準はどこにしているかといいますと、固定資産の評価額のところを基準としまし

て、先ほど申しました積算基準書に基づいた借地の価格を、単価決めをさせていただいており

ます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 よろしいですか。 

 

 （「なし。」の声あり） 

 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 

 （「なし。」の声あり） 

 

 討論を終わります。 

 これから採決を行います。 

 議案第53号 令和２年度佐々町水道事業会計補正予算（第１号）は、原案のとおり可決するこ

とに異議ありませんか。 
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 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

― 日程第４ 議案第54号 令和２年度佐々町公共下水道事業会計補正予算（第１号）― 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第４、議案第54号 令和２年度佐々町公共下水道事業会計補正予算（第１号）を議題とし

ます。 

 執行の説明を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第54号 朗読） 

 

 以下の部分につきましては、水道課長をもって説明させますので、よろしくお願い申し上げ

ます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 水道課長。 

 

水道課長（橋川 貴月 君）   

 １ページ目を御覧ください。令和２年度公共下水道事業会計予算説明書（収益的収入及び支

出）。 

収入です。 

 １款下水道事業収益５目の消費税及び地方消費税還付金としまして、291万円を計上させて

いただいております。これは、２ページになりますけども、施設改良費がありますので、その

分の消費税の還付を見込んでおります。 

 支出です。 

 １款下水道事業費用１目の予備費ということで、291万円を計上させていただいております。

これは、収入増に伴う調整でございます。 

 ２ページ目を御覧ください。資本的収入及び支出。 

 収入です。 

 １款資本的収入１目の国庫補助金。国庫補助金としまして、今回交付金事業のし尿前処理施

設の内示の追加があっております。内容としましては、実施設計分があったため、今回、国庫

補助金並びにその下段の企業債の1,640万円を収入として補正をさせていただいております。 

 支出です。 

 １款資本的支出２目の汚水処理場建設改良費、委託料として3,200万円、し尿前処理施設実施

設計業務委託料として計上させていただいております。 

 説明は以上となります。よろしくお願いいたします。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 これから質疑を行います。 
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 （「なし。」の声あり） 

 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 

 （「なし。」の声あり） 

 

 これで討論を終わります。 

 これから採決を行います。 

 議案第54号 令和２年度佐々町公共下水道事業会計補正予算（第１号）は、原案のとおり可決

することに異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 しばらく休憩をいたします。 

 

 （10時31分  休憩） 

 （11時22分  再開） 

 

― 日程第５ 議案第55号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第６ 議案第56号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第７ 議案第57号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第８ 議案第58号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第９ 議案第59号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第10 議案第60号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第11 議案第61号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第12 議案第62号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第13 議案第63号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第14 議案第64号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第15 議案第65号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第16 議案第66号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

― 日程第17 議案第67号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件 ― 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 日程第５、議案第55号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件、日程第６、議

案第56号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件、日程第７、議案第57号 佐々

町農業委員会委員の任命について同意を求める件、日程第８、議案第58号 佐々町農業委員会委

員の任命について同意を求める件、日程第９、議案第59号 佐々町農業委員会委員の任命につい

て同意を求める件、日程第10、議案第60号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める

件、日程第11、議案第61号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件、日程第12、

議案第62号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件、日程第13、議案第63号 

佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件、日程第14、議案第64号 佐々町農業委員

会委員の任命について同意を求める件、日程第15、議案第65号 佐々町農業委員会委員の任命に
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ついて同意を求める件、日程第16、議案第66号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求

める件、日程第17、議案第67号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件、以上13

件については関連がありますので、一括議題とすることに異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、議案第55号から議案第67号までの13議案は一括議題とし

ます。 

 町長が各かがみの全てを朗読終了後、産業経済課長から説明をお願いします。 

 日程第５、議案第55号佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題とします。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第55号 朗読） 

 

 ２ページ以降に履歴書等を付けておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

議  長（川副 善敬 君）  

 日程第６、議案第56号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第56号 朗読） 

 

 次ページ以降に履歴書等を付けておりますので、よろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第７、議案第57号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第57号 朗読） 

 

 次ページに履歴書等を付けておりますので、よろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第８、議案第58号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま
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す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第58号 朗読） 

 

    次ページに履歴書を添付しておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第９、議案第59号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第59号 朗読） 

 

 次ページに履歴書を添付しておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第10、議案第60号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第60号 朗読） 

  

 次ページに履歴書等を添付しておりますので、よろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第11、議案第61号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第61号 朗読） 

 

 次ページに履歴書を添付しておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 
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議  長（川副 善敬 君）   

 日程第12、議案第62号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第62号 朗読） 

 

 履歴書を次ページに添付しておりますので、よろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第13、議案第63号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第63号 朗読） 

 

 次ページに履歴書を添付しておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第14、議案第64号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第64号 朗読） 

 

 次ページに履歴書を添付しておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第15、議案第65号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第65号 朗読） 
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 次ページに履歴書を添付しておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第16、議案第66号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第66号 朗読） 

 

 次ページに履歴書を添付しておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第17、議案第67号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件を議題としま

す。 

 執行の朗読を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君） 

 

 （議案第67号 朗読） 

 

 次ページに履歴書を添付しておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 議案の朗読が終わりました。 

 執行の説明を求めます。 

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 それでは、概要について御説明をさせていただきます。 

 今回の農業委員会の委員の任期満了にあたりまして募集を行っております。募集期間は、先

月５月１日から同月28日までとしたなかで、応募のほうが13名推薦の提出があっております。 

 選考の状況ですが、評価委員会を５月29日と６月１日に開催させていただいております。評

価につきましては、13名の選考にあたりまして、年齢、職業、経歴、農業の経営状況、認定農

業者の有無、推薦人、推薦団体及び推薦の理由、以上、総合的に見て評価採点により各委員採

点し、その採点結果を見たところ13名全員を適正と判断したため、町長へ結果報告をさせてい

ただいております。これにより、町長から今回の議案の提出となったところでございます。 

 今回、国の要件として、過半数が認定農業者であること、それから１名の利害関係者を有し

ない者を含むことの要件がございますので、これを踏まえ、認定農業者数は13名中７名となっ

ており、また利害関係者も１名入れることができております。また、国の要請としまして、女

性または若い農業者を入れるというものもございまして、女性が２名、50歳未満は３名という

ことでございました。 



― 令和2年6月 第2回佐々町議会定例会（2日目） R2.6.17 ― 

 - 15 - 

 以上、説明を終わります。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 お諮りをします。 

質疑、討論を省略し、直ちに採決することに異議ありませんか。 

しばらく休憩します。 

 

 （11時39分  休憩） 

 （11時42分  再開） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 履歴の部分に誤りがあったので、その調査をする時間を取ります。 

 それから、１時まで昼食休憩とします。 

 しばらく休憩します。 

 

 （11時42分  休憩） 

 （13時00分  再開） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 先ほど町長より提案がありました議案第61号、議案第67号に添付の履歴書につきましては、

一部修正がありましたので、議案の差替えをお願いしたいと思います。 

 皆さんにお諮りします。 

議案第61号、議案第67号の差替えをすることに異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。議案第61号、議案第67号の議案について差替えすることに決定しまし

た。 

 配付のために暫時休憩します。 

 

 （13時00分  休憩） 

 （13時01分  再開） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 町長より修正箇所について説明をお願いします。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 皆様方に大変御迷惑をおかけいたしまして、申し訳ございません。 

 佐々町農業委員会の任命の同意の件につきまして、２つの議案につきまして修正があるわけ

でございます。 

 ２ページ目の履歴書でございます。 
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 議案第61号の履歴書につきまして、学歴につきまして、昭和40年３月佐々町立佐々中学校卒

業ということでございますけど、昭和43年３月が正でございますので、訂正方お願いしたいと

思います。職歴につきましても、同じく昭和40年を昭和43年の４月ということでございます。

大変申し訳ございません。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 それから、議案の第67号の案件につきましてでございます。これも履歴書でございますけど、

生年月日が、ここに書いてあるとおりでございますけど、年齢が、69歳が正しかったんですが、

71歳ということで、71歳が69歳に訂正、正しい年齢になりますので、大変申し訳ございません。

そのように訂正方いたしましたので、どうぞよろしくお願い申し上げます。大変申し訳ござい

ません。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 改めてお諮りをします。 

質疑、討論を省略し、直ちに採決することに異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、質疑、討論を省略し、直ちに採決をします。 

 議案第55号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第56号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第57号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第58号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第59号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 
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 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第60号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第61号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第62号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第63号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第64号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第65号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第66号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 議案第67号 佐々町農業委員会委員の任命について同意を求める件は、同意することに異議

ありませんか。 
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 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は同意することに決定しました。 

 しばらく休憩します。 

 

 （13時06分  休憩） 

 （13時25分  再開） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 休憩中に追加案件が１件あっております。 

 議会運営員会を開催し、協議していただきました。 

 案件の内容は、議案第68号 令和２年度佐々町一般会計補正予算（第４号）です。 

 皆様にお諮りをします。 

１件の案件を追加することに異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。よって、議案第68号 令和２年度佐々町一般会計補正予算（第４号）に

ついてを日程に追加し、追加日程第１とし、以上の１件を議題とすることに決定いたしました。 

 資料配付のために暫時休憩します。 

 

 （13時25分  休憩） 

 （13時26分  再開） 

 

― 追加日程第１ 議案第68号 令和２年度佐々町一般会計補正予算（第４号）― 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 追加日程第１、議案第68号 令和２年度佐々町一般会計補正予算（第４号）についてを議題と

します。 

 執行の説明を求めます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 

 （議案第68号 朗読） 

 

 中身につきましては、財政課長と、それから産業経済課長をもって説明させますので、よろ

しくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 企画財政課長。 
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企画財政課長（藤永 大治 君） 

 それでは、１ページをお願いいたします。 

 第１表、歳入歳出予算補正。 

 歳入。 

 18款繰入金、補正額4,110万円、計20億5,402万6,000円。１項基金繰入金、補正額、計とも同

額です。 

 歳入合計、補正額4,110万円、計92億2,194万4,000円。 

 歳出。 

 ７款商工費、補正額4,110万円、計２億7,630万5,000円。１項商工費、補正額、計とも同額で

す。 

 歳出合計、補正額4,110万円、計92億2,194万4,000円。 

 次の２ページの歳入歳出補正予算事項別明細書の１、総括につきましては、割愛をさせてい

ただきます。 

 ３ページをお願いいたします。 

 今回、新型コロナウイルス感染症対策事業の第３弾としまして、プレミアム付商品券事業を

今回計上をさせていただいております。総額4,110万円となっております。 

 その財源としまして、財政調整基金の繰入れを行っているところでございます。 

 企画財政課のほうからは、以上です。 

 あと、産業経済課のほうから説明をしていただくようにしております。よろしくお願いいた

します。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 それでは、議案書に添付しております資料をもちまして説明のほうさせていただきたいと思

います。 

 資料のほうですが、プレミアム付商品券事業としまして、まず、目的のほうになります。新

型コロナウイルス感染症拡大による経済活動縮小の影響で、売上が減少した町内事業者を支援

するため、プレミアム付商品券を発行し、地域経済の活性化や町民生活の支援を行うものでご

ざいます。 

 事業運営としましては、佐々町商工会のほうへ業務委託をするというふうに考えております。 

 事業内容になりますが、商品券のほう、こちらですが、まず１セットのほうを5,000円、500

円の10枚のつづりのものを商品券セットとしまして、そちらを4,000円での販売をします。内容

につきましては、25％のプレミアムが付くということで、1,000円の上乗せという形になります。 

 購入可能者ということで、町内全世帯に１世帯につき５セットまで購入可能という形にして

おります。 

 それと、販売方法ですが、購入引換券のほう、こちらを全世帯発送しまして、販売所のほう

に持参してもらい、販売時に引換券に購入済みという印を押して、販売をするという内容にな

ります。 

 それと、事業規模のほうになりますが、プレミアム額ということで計算してますとおり、全

世帯の分の1,000円分を各世帯５冊までというところで3,000万までをみまして、あと業務委託

料と引換券交換発行事務費ということであげておりまして、総額としまして4,110万の費用を

見ております。 

 スケジュールになりますが、中ほどにあります８月１日、こちらを目安にしまして、商品券
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の販売と商品券の使用を開始するというふうになっております。それと、終了のほうになりま

すが、令和３年１月29日までを商品券の販売の終了と、２日後の31日までを商品券の使用終了

というところを見ております。 

 内容につきましては、以上になります。よろしくお願いします。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 これから質疑を行います。 

 １番。 

 

１  番（須藤 敏規 君）   

 商品券の使用スタートが８月１日の予定ということでなっております。１か月間で準備なさ

るということでございますけども、この中で、商工会のほうへ業務委託という850万、その詳細

について、どういう内容か分かりませんけど、もっと詳しく、ちょっと説明をお願いいたした

いと思います。 

 しばらく休憩します。 

 

 （13時32分  休憩） 

 （13時33分  再開） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 失礼いたしました。 

 委託料の内容につきましては、商工会の事務委託という形を考えておりまして、その中に商

品券の印刷費であり、また取扱店のシール等の発行になります。それと、あと事務手数料もご

ざいますが、販売に係る分の販売会場の警備であったり、アルバイトの雇う方の賃金であった

りという形での予定がされております。 

 項目としては、以上になります。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 １番。 

 

１  番（須藤 敏規 君）   

 大まかにはちょっと困るもんですから、詳しくですね。商品券の印刷、下のほうにある事務

費とある、印刷費の中にはどういう印刷費が、役場のほうでなさると思うんですけど、手数料

はどのように、どういう根拠で手数料を考えておられるのか。あと賃金は何人ぐらいで考えて

おられるのか。金額がかなり太いもんですからですね、ちょっと詳細に、ちょっともう一度お

願いします。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 産業経済課長。 
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産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 失礼しました。 

 内容につきまして、少し詳しく説明のほうをさせていただきますが。 

 まず、商品券の印刷費になりますが、こちらを270万ほど予定しております。それと、事務の

手数料という形で、商工会のほうの分になりますけども、こちらを１セット、１冊あたり150円

という形で見ております。 

それと、アルバイトのほうの雇いになりますけども、７月のほうから雇いをされまして、販

売等のほうもございますが、７月から１月までの雇いのほうと、あと７月、８月の２か月間と、

あと特売日というのを設けまして、そちらを３日間予定をしておりますけども、その日の分の

雇いという形で、合計で100万ほどの金額になろうかと思っております。 

 それと、あとは、その他としまして、販売時のときの消毒等の消耗品という形で費用のほう

は考えられております。 

 大まかにですけど、以上になります。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 １番。 

 

１  番（須藤 敏規 君）   

 １番目の質問に関連しますけれども、大体、商品券が270万、算出根拠をですね、150円した

ら１セットでお幾らですかね、何セットか分かりませんけど、数字は出るはずですので、それ

を知らせてほしいと言ったんですけどね。賃金にしても、アルバイト、何名雇われる予定なの

か、１人でなさるのか、単価は幾らなのかというのをお尋ねしたかったもんですから。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 しばらく休憩します。 

 

 （13時36分  休憩） 

 （13時36分  再開） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

休憩前に引き続き会議を開きます。 

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 失礼しました。 

 詳細につきまして、また説明させていただきます。 

 まず、事務手数料のほうですけども、１セットを150円としておりますが、そちらを世帯数が

6,000件とみまして、そちらは１世帯あたり５セットまでという形で考えておりますので、そち

らの金額で合計450万になります。 

 それと、アルバイトのほうですけども、７月から１月までを１人という形で、あと７月と８

月を１名、それと特売日の日に５名という形で考えていますけども、特売日については５名の

３日間という形になります。それで、単価にしましては850円という形の金額になっておりまし

て、１日あたり６時間の勤務という形を見ていらっしゃいます。 

 説明は、以上です。 
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議  長（川副 善敬 君）   

 １番。 

 

１  番（須藤 敏規 君）   

 850円単価っていうのは、長崎県労働賃金とか、そういう関係で適正な価格なんですかね。そ

こだけ確認。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 長崎県の最低賃金のほう以上にはなっておりますので、問題はないというふうに見ておりま

す。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ５番。 

 

５  番（阿部 豊 君）   

 今回、プレミアム商品券ということで、昨年度も、たしか子育て世帯、低所得者世帯に対し

てプレミアム商品券の事業を実施されたと思うんですけど、結果的にその効果等分析はどのよ

うになさっているかっていう点を、冒頭１点目お伺いしたいこととともに、そういった結果を

踏まえてですよ、今回のターゲットは全世帯という内容だなというのは分かるんですけど、現

在、10万円給付が、佐々町、ほぼほぼ完了しているという状況の中、今度のこの委託料の問題

もそうなんですけど、全てが、消費者が先払いですよね。買うと。全世帯５冊買うということ

を前提に、委託料も予算化をし、委託ですから先払いで払って、実質購入されなかったら返還

されるんですかねっていう疑問もちょっとわいてきたもので。 

 いろんな自治体でその取り組みは様々されているんでですね、前回された結果を踏まえたそ

の分析で、このプレミアム付商品券を今回選ばれたというような、そこの組み立ての部分を、

どのような検討をされてこの事業を選択されたのかというのをお伺いしたい。 

 それとあわせて、一般質問でもしましたが、やはり佐々町の商店街の方々がですね、常に耳

にするのは、人口は、本町は１万4,000人弱だと。しかしながら、商業人口は近隣を含めますと

３万から４万と、近隣の住民の方々の流入を考えますとですね、消費者として。考えますと、

やはり一般質問でも私申し上げましたが、地域の圏域での協議で、一斉に地域性をですね、考

慮して取り組みをされると、また非常に効果が絶大ではないかという部分も考えもありました

もんで、そういった協議の場の提案っていうかですね、そういったものはなされなかったのか

をちょっと確認しときたい。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 昨年行いましたプレミアム商品券の内容につきまして、少し説明をさせていただきたいと思

います。 

 前回の分につきましても、今回と同じような形で、１セット500円の10枚つづりで5,000円と

いう形を4,000円で販売をしておりますが、対象につきましては、住民税が課税されない方と、
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あと３歳未満の世帯の世帯主という形でございましたが、最大を１万5,000枚セットぐらいを

見ておりましたけども、実際販売に至ったものが5,001セットという形の販売になっておりま

す。5,001セットでございました。 

 率としまして、当初見込みよりも42％ほどになってしまっておりますが、前回につきまして

は、販売も同じような形で実施をしております、販売につきましては今回と同じような形で実

施を見ておりますが、前回につきましては、全国的な数値を見ますと、同じような形で売れ行

きが少なかったというところもあっております。県内を見ますところでも、同じような形であ

りましたが、佐々町に至っては少し売上げはよかったかというふうには見ております。ただ、

全体的には少なかったという結果でございました。 

 今回につきましても、同じような内容にはなりますが、一応景気対策という形を織り込みま

して、商工会のほうも通じまして、皆さんのほうにですね、伝わるような商品券というふうに

しますので、広報のほうをしっかりしまして販売のほうに向けたいというふうに思っておりま

す。 

 以上です。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 先ほど広域でということでお話があったと思います。 

 プレミアム商品券につきましては、阿部議員も御存じのように、平成27年にもですね、プレ

ミアム商品券を佐々町は発売いたしまして、大変好評だったと私は思っています。 

 ただ、この前のものは、ちょっとなかなか、非課税世帯っていうことで、やはりオープンに

なってしまったっていうことで、なかなか厳しかったんではないかと思っております。 

 今回のプレミアム商品券つきまして、町としまして、広域連携でいうお話っていうのが、そ

ういう話は我々はなかったものだと思っています。そういうことで、やはり各市町もですね、

プレミアム商品券を発行しているということもあるし、やはりこういう経済対策というのが、

やはり住民の生活の支援とか、やはり地域の経済の活力の活性化のためにはですね、プレミア

ム商品券を効果的にやったほうがいいんではないかと課内でも話し合いをいたしましてです

ね、部内で話し合いをいたしまして、プレミアム商品券を今回発行したいということにしたわ

けでございますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ５番。 

 

５  番（阿部 豊 君）   

 先ほどの課長の説明、１万5,000セットで5,000セットですよね、答弁。１万5,000セットを用

意して、昨年度のと、１万5,000セットで5,000セットですよね。すると、計算すると33％ぐら

いになって42％って言われたと、ちょっと数字がですね。単純に３分の１ぐらいでしょう。１

万5,000セットで5,000セットほどっていうことだったら。 

 やはり、事前に消費者が、やはり先払いしてっていうことに対する厳しい状況があったので

はないかと。そういったものを改善して、さらなるよい事業に変えていくっていうようなこと

が考えられなかったのかなというのがちょっとあったもんで問うているわけでありまして。ま

しては、多額の委託までかかりますんで。 

 よその自治体の例をいうと、先んじて、店舗さんのほうにですね、チケットを払っていただ
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いて、リピーターを活用してもらうというような事業をされている自治体もあったりしますよ

ね。そういった検討もされなかったのかなというのが感じたものでお伺いしている次第ですよ

ね。前回が、先ほどの計算でいうと33％ぐらいで、過半、50％以下だったということであれば、

効果を上げるために改善して施策を講じるというのが、またよかったんじゃないかなっていう

のが感じたもので、ちょっと聞かせていただいている次第ですので。 

 先ほどのパーセンテージだけ確認させてください。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 しばらく休憩します。 

 

 （13時47分  休憩） 

 （13時51分  再開） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 大変失礼いたしました。 

 前回のですね、内容になりますけども、再度申し上げさせていただきたいと思います。 

 まず、対象の方がですね、住民税が課税されない方ということで2,629人を予定をしておりま

したけども、前回のときが対象になる方からの申請という形をいただくようにしておりました。

その申請が上がってきたのが1,125人で、私が述べました42％は、こちらの申請をされた分の率

という形でのお答えをしたものでございました。 

 今回につきましては、対象となられる方は全世帯というふうに見ておりまして、購入引換券

のほうを全世帯のほうに配布するという形での進めをしますので、前回と変わりまして、前回

の場合は一旦申請をいただくという形にしておりますけども、今回は引換券のほうを全世帯に

送るという形での進め方というふうに思っておりますので、前回と比べまして変わる形になり

ますので、購買のほうも進んでいくんじゃないかというふうに見込んでおります。 

 以上です。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ５番。 

 

５  番（阿部 豊 君）   

 分かりました。 

 最後に１点だけ確認しておきたいんですけど、業務委託料について、セット掛けるの単価と

いうのがあったと。３万セットで450万ということで、これは実際購入がなされた実績に対して

成果の精算というのがなされるものかどうか。前回もですね、１万5,000セットで多分150円と

いうことで考えると、5,000セットであれば、１万セットの分の精算がなされたのかというのを

含めて確認をしておきたいという点を、最後の確認がそれと。 

 最後に意見を申し上げる、３問目ですから意見だけ申し上げたい。 

 やはり前回のやつは、子育て世帯、低所得者世帯ということでですよ、やはり一回立て替え

て買わないといけないわけですよね。その原資的な部分で厳しいということで、なかなか消費

喚起に、求めた効果が得られない状況になったんじゃないかと。セット数にかんじると33％で
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すよ。 

 やはり、策はいろいろあると思うんですよ。提案をさせていただきましたけど、キャッシュ

レスに向けたですね、同僚議員もおっしゃられた、交通移動手段に対する部分でｎｉｍｏｃａ

カードも支援していますので、ｎｉｍｏｃａカードを全世帯に配布するとかですよ。であれば、

6,000世帯に１万円分配布したとこで、世帯単位6,000万。実に効果のある消費につながると思

いますし、西肥バスも乗れます、ＭＲも乗れます、そのほかにも使えるというふうなキャッシ

ュレスの推進を図っていけばですよ、多面的な求めていくような効果が生まれるんじゃないか

なと、そして世帯にとっても、配布されるわけですから使用しやすいと。ですね。 

 そういったいろんな策をですね、今回第３弾、第４弾があるかどうかわからないですけども、

そこのところを今後ですね、もうよくよく検討していただいて、公平公正にですね、皆さんに

そういった経済的な効果、行政が求めた効果が得られるようなですね、アイデアをしていただ

きたいという意見を述べて、質疑を終わりたいと思います。 

 先ほどのことだけ、確認を。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 今いろんな御提案がありました。しかし、あれもやはり、ただ町内の経済対策になるかって

いうのもちょっといろいろ話が出てくるわけですね。 

 今度は、私どもがこの前33％しかできなかったっていうのは、やはり申請をして引換券をま

たもらって、それからこうやるもんですから、多分それが手間がだいぶかかったんじゃないか

ということも考えています。 

 今度は、引換券をそのまま世帯に送りますので、そういうことで手間が省けるのでですね、

我々としては、今回のプレミアム商品券というのは、やはり地元の消費ということで大変役に

立つのではないかということで今回取り入れたことでございます。 

 先ほど阿部議員からもいろいろ御提案がありました。その件についても、また第３弾、第４

弾、第５弾とかあればですね、十分中身は考えながらですね、精査してやっていきたいと思っ

ていますので、よろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 御質問の委託の費用につきましては、委託費の話になりますけども、他町の状況も見ました

中でも、本町の商工会におきましてはだいぶ抑えられた予算の中で実施をいただいているとい

うのは確認をしております。 

 それと、事業の取り組みにつきましても（阿部議員「いや、聞いてることは、精算はされる

のか、されないのかだけ。実績に合わせた精算があるのか、ないのか。」）その予算の使われ方

も絞った中で実施をいただいているというふうに見ております。今回につきましても、１冊あ

たりということでの事務費を出しておりますけども、そちらにつきましては、商工会のほうも

ですね、事業等を展開していかれる中の予算という形にも考えておられまして、精算をすると

いう形ではなくてですね、全部やりきりというような形の事業の内容になるというところで確

認をいたしております。 

 以上です。 
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議  長（川副 善敬 君）   

 精算はせんとね。やりきりって言うたよ。 

 しばらく休憩します。 

 

 （13時58分  休憩） 

 （13時59分  再開） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 たびたび申し訳ございませんでした。 

 内容につきましては、実績に基づきまして精算をするという形になっておりますので、その

中で商工会のほうには実施をいただくというふうに見ております。 

 以上です。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ８番。 

 

８  番（平田 康範 君）   

 実は、この事業につきましては、大変、今後の商工会関係それから事業者に対してもですね、

立派な事業だと思うんですが。 

 実は、ウイルス感染対策について、提案を含めまして見解をお伺いをしたいと思いますが、

特に、感染予防につきましては、ここに掲げてございますように、ソーシャルディスタンスの

徹底など感染防止を対策を講じるということになっております。 

 実は、この事業につきましては、全世帯が対象となっておりまして、この引換券が発送され

るということであれば、それなりのですね、購入者、これもいらっしゃるんでないかと思うわ

けですね。 

 そうしたなかで、この商品券の販売が商工会の事務局と、それから２日間特設会場を設置す

る。この問題はですね、この特設会場の問題なんですね。特設会場が２日間ということで限定

されている限りはですね、やはりこの２日間にある程度の集中したですね、購入希望者が見え

るんではないかと思うわけですね。そうしたなかで、やはりこういった対策をとるなかでもで

すね、これは２日間でございますので、できれば、初日は町内の南部地区とか、それが北部地

区とか、そういった地区を分ければですね、それなりのやはり対策も講じることができるんじ

ゃないかと思うんですが、そこら辺の見解はいかがでしょうか。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 この引換えの場所について、特設会場ということで文化会館をやったわけでございますけど、

はじめですね、南部、北部、中部に一つずつとかそういう話も出たんですけど、やはり場所的

にですね、密になるんではないかと、逆にですね、文化会館だったら駐車場が広く取られて、

あと熱中症関係で、外にずっと並ぶようになって、なかなか厳しいのではないかということで、
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町としましては文化会館をお願いしたわけです。 

 そして、文化会館をするにしても、２日間という、一応限定は書いてありますけど、それは

様子を見てですね、もし、ものすごく多かったら、やはり商工会にもお願いをして、期間的に

考えてやらなきゃならないんではないかと、柔軟にですね、考えてやらなきゃならないんじゃ

ないかと考えておりますので、よろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ８番。 

 

８  番（平田 康範 君）   

 いや、私が言ったのはですね、この文化会館で２日間される。その２日間を、初日は南部地

区、それから２日目は北部地区とか、地区を分けたらいかがですかということなんです。販売

場所を北部と南部じゃなくしてね、分けたらどうかというのを提案しているんですよ。そうい

うことで、検討いただけないかということです。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 先ほど町長も申されましたように、今回につきまして、販売のところを８月を予定をしてお

ります。その時期になりますと、やはり暑さ対策というのも必要になってきまして、南部、北

部とした場合にも、なかなかその対策が取れないのではないかというふうに思っております。 

 そのようなことを考えますと、やはり文化会館のほうですと空調のほうもあります。しかも、

待つところも広く。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 いや、それは違うよ。 

 しばらく休憩します。 

 

 （14時03分  休憩） 

 （14時04分  再開） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 私がちょっと勘違いしておりまして、もちろん、そういう２日間の会場で、南部地区とか北

部地区、それから中部地区って、時間的にですね、考えながらやっていきたいと考えておりま

すので、よろしくお願いします。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ８番。 

 

 



― 令和2年6月 第2回佐々町議会定例会（2日目） R2.6.17 ― 

 - 28 - 

８  番（平田 康範 君）   

 いや、ここでですね、チラシ作成で送られるわけですよね、引換券とチラシと。ですから、

そこにやはりもう早く検討を加えて、そして入れるべきだということを言ってるんですよ。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 こういうことは、今先ほどお話がありましたように、やはりチラシのほうにですね、何日に

受け付けます、何日に受けますということで、チラシのほうには記入していきたいと、印刷し

ておきたいと考えておりますので、よろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ３番。 

 

３  番（永田 勝美 君）   

 一つは、先ほど、要するに出来高で契約するんだということで、再度確認しておきたいとい

うことと。 

 それから、もう一点はですね、周辺の自治体で、いわゆるクーポン券の配布というのをやら

れているということで、これはプレミアム商品券ではなくて、いわゆる飲食業者などでですね、

配られるクーポン券を自治体が補助するという制度がやられてます。こういったものについて

ですね、今後検討される余地があるのかということとですね。 

 それから、今朝、報道でやられておりましたけれども、母子世帯というかひとり親世帯のね、

年収、収入が６割の世帯で大幅に減額になっていると。ひとり親世帯の６割がですね、収入が

大幅に下がっているという実態調査がまとまったという報道がやられておりました。 

 それで、１セット5,000円という価格設定が実際にどうなんだろうかと。以前にも同僚議員の

話にもありましたが、5,000円高過ぎて買い切らんという声もあったんですよね。そういったと

ころを考えると、6,000世帯全てがこれを買っていただくと。確かに、計算上はね、4,000円で

5,000円買えるわけですから、5,000円使えるわけですから、それは使ったほうがお得になると

いうのはもう分かるわけですが、問題は4,000円すぐ買えないという世帯だってあるんではな

いかと。先ほどのようなね、非常に職を失った、あるいは収入が大幅に減ったという世帯など

にとって、本当にそれが行き届くんだろうかという懸念があります。 

 この制度そのものについては全く反対ではなくて、大いにやってというふうに思うんですが、

全体の実施状況などを見てですね、例えば１セットの価格をもう少し安くするっていう、例え

ばね、2,000円で2,000円のセットを８セット買えるようにすると。それで、2,000円で2,500円

使えるようにすれば、金額的には同じですよね。チケットの数は余分になりますけども、2,000

円のセットにするとか、そういったことの工夫というのができないものかですね、御意見を伺

いたいと思います。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 今の、やはり、私、永田議員さんがおっしゃっているように、やはり、必ずですね、やはり

5,000円で１セットっていうのは、やっぱり厳しい世帯も出る可能はあるわけですね。 



― 令和2年6月 第2回佐々町議会定例会（2日目） R2.6.17 ― 

 - 29 - 

 ただ、今、私どもはちょっとそこの中で、そういう部分がまだ検討していないわけでござい

ます。１セット、前も、27年もですね、そういうセットで販売したものですから、それで好評

だったといいますか、そういうことで、町としましても今回も4,000円で販売したいということ

ですね、思っているもんですから、そこら辺は、中身についてはもう少し検討しなきゃならな

いのかなと、そういうお話もあったということで、ちょっと検討はさせていただきたいと思っ

ておりますので、よろしくお願い申し上げます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ３番。 

 

３  番（永田 勝美 君）   

 参考までに、私もね、今回の取り組みそのものは全く反対ではないし、有用だというふうに

思っているんですが。 

 ただ、参考までに、前回ね、27年度ですか、にやられたときっていうのは、どれぐらい利用

があったんでしょうか。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 前回、27年度に行っている分の実績になりますけども、販売実績としまして２万セットが販

売になっております。２万セットのほうが販売を全部終わっているという形になっております。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 今言いましたように、２万セットを３日間で完売をしておるところでございまして、今後、

またこれがセットで販売してどうなるかっていうのはちょっと分からないんですけど、実績は

そういうことやったです。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ３番。 

 

３  番（永田 勝美 君）   

 ちょっと比べようがないのかなと。要するに、２万セットで、要するに何世帯が利用された

のかっていうのは分かりますか。それが分からないと、要するに、私が言っているのは、6,000

世帯全てに引換券を今度送って、そのうちどれぐらい買っていただくかっていうことが問題な

んですよね。全部買っていただければいいんですよ。金額はね、落とさなくてもいいんですよ。 

 ただ、もしも、それが一気に売れないというふうになったときにですね、後のことを考えな

いと、全体に行き渡らせるっていうのが今回の目的ですから、全世帯にね、行き渡らせるって

いうのが目的ですから、そこはやっぱり考える必要があるんじゃないかということを言ってい

るわけです。言っていること分かりますか。 
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議  長（川副 善敬 君）   

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 前回の販売実績のほうで、人数としまして2,265名の方に販売ということになっております。

１人10セットまでが購入可能という形になっておりまして、販売人数のほうが2,265名の方に

販売をしたというものでございます。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ９番。 

 

９  番（淡田 邦夫 君）   

 スケジュールの件でお伺いいたします。 

 スケジュールで、６月の下旬で、商工会の店舗を募集されるということでなっております。

それで、７月の下旬にチラシを作成して、各世帯に送られるということなんですけども。 

 ここで、27年度に、そういうプレミアム商品券をされておりますけれども、ここの参加店舗、

佐々町で、27年度で何店舗ぐらい参加されたのか、それをまずお伺いしたい。 

 それから、一番最後に、８月１日にですね、商品券使用スタートということで、その横に、

参加店舗随時募集ということになっておりますけれども、この随時募集っていうのは何かなと

思ったもんですから。１回、そこで７月の下旬にですか、送られるんですけども、まだ店舗が

あって、そこには載らんよねということで、例えばその前に、商工会とか何とか入りませんか

とか、何とかっていうようなことはできないのかなっていうことで、２点お伺いいたします。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 前回、27年度の事業の際にはですね、参加事業者数が137事業者ございまして、１年前の令和

元年度分につきましては86の事業者になっております。 

 今回の事業につきましては、先ほどおっしゃられました８月１日の時点では、参加店舗は随

時募集をするという形に上げておりますけども、その上段のほうを見ていただきますと、７月

の上旬で一旦締切りという形で募集のほうを一旦しまして、チラシと同封しまして案内を行い

まして、それから販売後にまた随時という形でですね、参加されたい事業者のほうを募ってい

くという形で増えていくような形の方法でやっていきたいというふうに思っています。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ９番。 

 

９  番（淡田 邦夫 君）   

 言われることは分かります。 

 ただ、その事業者がこのチラシに入っとらんわけですたいね。新しい参加、随時って書いて

あるから。そこら辺のところをね、前もって参加しませんかというようなことができんのかな

ということで、できればその７月の下旬のときには、全店舗がそういうようなことで書かれた

ほうがいいんじゃないかということで、提案なんです、これは。そういうことで思っておりま

す。 
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議  長（川副 善敬 君）   

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 これは、スケジュールに書いてあるとおり、６月下旬に参加店の募集というのをやります。

それをやりまして、あと、商品券を販売した後ですね、俺たちも入らんやったけど、入りたか

った、入りたい、入りたいと言うて来らすかもわからんです。前もって入らっさん人おらすわ

けですよ、俺たちよかって言うて。そして、今度、商品券を出したときに、また自分たち入り

たかっていうとき、そういうことで随時募集しますよということで、入っていいですよという

ことば書いとるだけです、ここに。そいだけですから。いつも入って構わん、ただ何か、商工

会のほうでそういう話が、ちゃんと事前に説明はします、皆さん方にですね、入らっさんです

かっていうことは。募集をいたしますので、そこの中でやるっていうことです。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ９番。 

 

９  番（淡田 邦夫 君）   

 ３問目です。 

 ここの中で、２番目に事業運営ということで、佐々町商工会ということで書いてあるんです

けれども、ここの商工会に入らなくても、商工会に入っておられる方とどのくらいの比率か、

ちょっと私分かりませんけども、全然関係なしに、そういう応募があったところに関しては、

もうそういうプレミアム商品券が使えますよとなるのか、そこら辺のところをお伺いしたいと

思います。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 産業経済課長。 

 

産業経済課長（藤永 尊生 君）   

 ただ今の御質問は、その対象の事業者になりますけども、商工会をはじめまして商工会以外

の方もですね、参加をいただきまして対象にしているところでございますので、どうぞよろし

くお願いしたいと思います。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 ほかに質疑はありませんか。 

 

 （「なし。」の声あり） 

 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 

 （「なし。」の声あり） 

 

 討論をこれで終わります。 

 これから採決を行います。 

 議案第68号 令和２年度佐々町一般会計補正予算（第４号）は、原案のとおり可決することに
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異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決しました。 

 

― 日程第18 選挙第１号 佐々町選挙管理委員会委員（４名）の選挙について ― 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第18、選挙第１号 佐々町選挙管理委員会委員（４名）の選挙についてを議題とします。 

 お諮りします。選挙の方法については、地方自治法第118条第２項の規定によって指名推選に

したいと思います。異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。選挙の方法は指名推選で行うことに決定しました。 

 お諮りします。指名の方法は、議長が指名することで異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。議長が指名することに決定しました。 

 事務局長をもって朗読させます。 

 議会事務局長。 

 

議会事務局長（松本 典子 君） 

 

 （選挙第１号 朗読） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 お諮りをします。ただ今議長が指名しました４名を当選人と定めることに異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。ただ今指名しました西尾弘毅君、福田節子君、宮﨑榮長君、福野雅美

君、以上の方が佐々町選挙管理委員会委員に当選されました。 

 

― 日程第19 選挙第２号 佐々町選挙管理委員会委員補充員（４名）の選挙について ― 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 日程第19、選挙第２号 佐々町選挙管理委員会委員補充員（４名）の選挙についてを議題とし

ます。 

 お諮りをします。選挙の方法については、地方自治法第118条第２項の規定によって指名推選

にしたいと思います。異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 
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 異議なしと認めます。選挙の方法は指名推選で行うことに決定しました。 

 お諮りをします。指名の方法は、議長が指名することで異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。議長が指名することに決定しました。 

 事務局長に朗読させます。 

 議会事務局長。 

 

議会事務局長（松本 典子 君） 

 

 （選挙第２号 朗読） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 お諮りをします。ただ今議長が指名しました４名を当選人と定めることに異議ありませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。ただいま指名しました、第１順位、横田 茂君、第２順位、西田成美

君、第３順位、池田新治君、第４順位、森田久美子君、以上の方が順序のとおり佐々町選挙管

理委員会委員補充員に当選されました。 

 

― 日程第20 発議第２号 議員の派遣について ― 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 続きまして、日程第20、発議第２号 議員の派遣についてを議題とします。 

 事務局長に朗読をさせます。 

 議会事務局長。 

 

議会事務局長（松本 典子 君） 

 

 （発議第２号 朗読） 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 お諮りをします。発議第２号 議員の派遣については、原案のとおり派遣することに異議あり

ませんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。したがって、本案は原案のとおり派遣することに決定しました。 

 しばらく休憩します。 
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 （14時21分  休憩） 

 （14時40分  再開） 

 

― 日程第21 閉会中の所管事務調査 ― 

 

議  長（川副 善敬 君） 

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 日程第21、閉会中の所管事務調査に入ります。 

 閉会中の所管事務調査について、会議規則第75条の規定により、各委員長からお手元に配付

しています案件について調査の申入れがあっております。 

 お諮りをします。委員長の申入れのとおり、閉会中の所管事務調査を行うことに異議ありま

せんか。 

 

 （「異議なし。」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。よって、別紙、委員長の申出のとおり閉会中の所管事務調査を行うこ

とに決定しました。 

 以上で、令和２年６月本定例会に付された案件は全て終了しました。 

 

― 閉会 ― 

 

議  長（川副 善敬 君） 

 閉会にあたり、町長から御挨拶をお受けします。 

 町長。 

 

町  長（古庄 剛 君）   

 それでは、閉会にあたりまして一言御挨拶を申し上げます。 

 本定例会が６月16日に開会していただきまして、本日まで２日間、新型コロナウイルス感染

症対策に配慮した議会を開催していただきまして、誠にありがとうございました。その間、提

案申し上げました補正予算、条例改正等、人事案件につきまして、当初19件の議案を審議、提

案いたしましたが、佐々町の新型コロナ感染症対策に関する地域経済の活性化とか、それから、

住民生活の支援のための対応策といたしまして、プレミアム付商品券発行をするため、追加の

議案を補正予算として提出させていただきました。 

 今後も、県、国の動向を見据えながらですね、佐々町としても対応できるものについては積

極的に取り組みながらやっていきたいと考えておりますので、御協力をよろしくお願い申し上

げたいと思います。 

 議員の皆様におかれましては、提案を申し上げました議案に対しまして、それぞれの慎重に

審議をいただきながら、適切な御決定をいただき、誠にありがとうございました。厚くお礼を

申し上げます。 

 しかしながら、佐々町農業委員会の委員の任命につきまして同意を求める件について、基本

的な記載事項の誤りがありまして、議員の皆様に多大な御迷惑をおかけしたことに対しまして、

深くお詫びを申し上げたいと思います。 

 今回の議会におきまして、議員の皆様からいただきました御意見、御指摘等につきましては、

今後対応に十分留意しながら、町政の運営に取り組んでまいりたいと考えております。 

 また、11日に梅雨入りの発表がありまして、大雨に対する用心とともに、特にことしは熱中
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症、新型コロナウイルスの対策も欠かせない状況となっておりますので、引き続き、手洗い、

それからせきエチケットの徹底など、３つの密を避けるように、基本的にですね、日常生活の

中でマスクの着用、手洗いと、人々との適切な距離を置くというなど、基本的な感染対策を新

しい生活様式の中に実践して、徹底して継続して、町としても取り組んでいきたいと考えてお

りますし、議員の皆さん方にも、健康については十分御留意をいただければと思っております。 

 今後とも町政発展に御活躍いただきますようにお願い申し上げまして、閉会にあたりまして、

簡単でございますけど、お礼の言葉に代えさせていただきます。どうもありがとうございまし

た。 

 

議  長（川副 善敬 君）   

 私から一言お礼を申し上げます。 

 本定例会におきましては、新型コロナ感染対策ということで、執行部の皆さん、また議員の

皆様の御協力をいただき、議員の皆様には一般質問の自粛と時間短縮を了解していただき、ま

た執行におきましては、担当課長、議案関係のみの在席ということで御協力をいただきました。

課長の皆様には別室での待機ということでお世話をかけました。 

 新型コロナ対策についても、感染は収まりつつありますが、打撃を受けた経済、生活に影響

を受けた皆様、教育関係等、手当てをしなければなりません。国の第２次補正予算で重点的に

サポートされますが、町は町でできることの対策がさらに必要ではないかと思っております。 

事業者給付金の対策など第１弾はやっておられ、また、マスクなど小中学校への配布、医療

関係者への配布などが行われておりますが、今回、追加議案のプレミアム付商品券事業も定例

会で可決されました。感染対策には気を引き締めながら、早く収束できればと願っております。 

 また、大型の４大事業をどう取り組んでいくかも今後の大きな課題であります。今定例会に

おきまして、新庁舎建設に関する調査特別委員会が設置されました。委員会は専門的な調査と

知識をもって、執行と協議しながら事業を進めていただきたいと期待をしております。 

 今から梅雨に入り、災害、台風の季節となりますけれども、災害が発生しないように、住民

の皆様の安全安心の生活を願う次第でございます。 

 皆様、お疲れ様でございました。ありがとうございました。 

 以上で、令和２年６月第２回佐々町議会定例会を閉会します。お疲れ様でした。 

 

 

 （14時47分  閉会） 


